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.....................................................................................................Cérémonie des Vœux  
 

À l’invitation de la municipalité, plus de 200 personnes étaient présentes 
dimanche 7 janvier pour la cérémonie des vœux.  
 
Emilie DUPREY, Maire, a présenté les réalisations de l’année écoulée et les 
projets de la commune pour 2024. 

 

Discours de Madame le Maire 
 
C’est un plaisir de vous retrouver ce matin pour cette cérémonie des vœux.  
Je salue les Brouziliennes et Brouziliens présents ce matin ; 
Je salue également les représentants des associations, du monde économique, industriel et agricole, les représentants 
de la Gendarmerie ainsi que les Sapeurs-Pompiers des Brouzils ; 
Je salue aussi les directeurs de nos établissements scolaires ; 
Je remercie mes collègues du Conseil Municipal et les membres du Conseil Municipal des Enfants d’être à mes côtés 
pour vous accueillir ce matin ; 
Je remercie le personnel municipal impliqué dans la réussite de cette manifestation ; 
Je salue mes collègues élus du territoire ; 
Et je remercie tout particulièrement Véronique BESSE, Député de la Vendée, d’être présente ce matin à nos côtés. 
Ce matin, je ne vous parlerai pas du contexte international et national même si celui-ci a des conséquences et fracture 
le monde en plusieurs camps qui paraissent irréconciliables. 
 
Nous habitons et vivons aux Brouzils et il me semble plus pertinent de centrer notre regard sur le local, sur les projets 
qui sont menés sur notre commune.  
 
L’entrée dans une nouvelle année est un moment particulier où se dessinent et où s’expriment des projets et des vœux. 
C’est l’occasion aussi de faire un bilan d’étape. Gilbert ARRIVÉ vient de vous retracer l’année 2023 et les belles 
réalisations qui ont pu être menées pour le bien vivre de nos habitants.  
Je vais vous apporter un chiffre en plus qui ne vous a pas été présenté dans le diaporama et qui va certainement ravir 
nos directeurs d’école. Contrairement aux années précédentes, les naissances sont en augmentation. Nous avons ainsi 
pu accueillir sur notre commune 37 naissances et presque la parité avec 19 filles et 18 garçons. 
 
Je dirai qu’ensemble nous avons l’ambition de construire « … pour tous ».  
C’est un chemin long, passionnant mais parfois difficile. Vous le savez, nous évoluons dans un contexte économique 
particulier depuis quelques années et nous devons continuer de nous adapter. 
Une autre contrainte forte provient de la réalité des finances communales.  
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Même si nous essayons de maitriser au mieux nos dépenses, celles-ci ont augmenté d’un peu plus de 5% par rapport 
à 2022. Cette hausse est principalement liée à l’inflation des coûts énergétiques mais aussi aux frais financiers compte 
tenu de la hausse des taux d’intérêt.  
 
Du coté des recettes, nous avons également une augmentation principalement liée au versement pour la première 
année de la dotation solidarité communautaire d’un montant de 57 524,00 €. Cette nouvelle dotation versée par la 
Communauté de communes du Pays de Saint-Fulgent - Les Essarts est le fruit d’un travail de plusieurs mois qui va 
permettre aux communes de l’intercommunalité de notamment faire face aux augmentations des charges énergétiques. 
Je tiens à souligner la volonté des élus du territoire et surtout celle de notre président d’intercommunalité, à travailler 
ensemble sur des nouvelles ressources qui restent facultatives pour nos communes et ainsi assurer une solidarité 
financière pour un développement harmonieux sur notre territoire. Le fonds de concours a aussi été renforcé lors de 
l’élaboration de ce pacte fiscal et financier pour une durée de quatre ans. Il a été porté à 1 million d’euro par an et sera 
réparti en deux enveloppes pour le territoire. La première de 700 000 € sera destinée aux équipements structurants non 
fléchés. La seconde de 300 000 € sera destinée aux équipements sur la mobilité, la rénovation thermique et la transition 
énergétique, la construction ou la rénovation de logements. 
 
Cette maitrise financière nous permet de nous projeter pour les années à venir tout en limitant l’emprunt. À ce jour, notre 
ratio de désendettement est de 2,4 années qui correspond à une situation financière très satisfaisante. En effet, depuis 
la construction de Brosilis en 2016, la commune a eu seulement recours à deux emprunts pour un montant total de 
400 000,00 € pour la rénovation de la Salle du Prieuré et l’acquisition des 14 foyers soleils en 2021. Les recettes liées 
à ces deux projets permettent notamment de rembourser ces emprunts. 
 
Je vous avais parlé l’année dernière de notre projet de médiathèque.  
Celle-ci sera construite en lieu et place de l’actuelle salle du foyer soleil.  
Nous souhaitons proposer un service de lecture publique accessible à tous, tout en créant un équipement culturel 
structurant pleinement intégré dans la vie communale et intercommunale. 
Cet équipement d’une surface d’environ 320 m² permettra à nos habitants d’accéder à une offre culturelle beaucoup 
plus complète. L’agence Blanchard-Tetaud-Blanchet a été retenue pour travailler ce projet et nous pouvons vous 
présenter aujourd’hui ce que sera notre médiathèque de demain. 
Vous pourrez y retrouver une salle d’animation d’environ 50 m² qui pourra notamment accueillir des expositions mais 
aussi des espaces de présentation et de consultation des collections d’environ 200 m² où les ouvrages seront adaptés 
à tout public (Facile à lire, Lire autrement, collection jeunesse, collection adultes, espace multimédia…).  
Une terrasse extérieure sera également accessible depuis la médiathèque pour se poser en toute tranquillité. 
Ce lieu qui sera avant tout convivial sera ouvert 16h par semaine au lieu de 5h aujourd’hui. Des animations, des 
expositions, des activités nouvelles mais aussi un choix de livres beaucoup plus important pourra ainsi vous être 
proposé. Les travaux devraient débuter fin 2024 pour une durée d’un an. 
Le coût financier de cet équipement s’élèverait à 938 000,00 € HT (et hors subventions). 
 
En parallèle de ce projet, nous menons une réflexion sur l’aménagement plus global des maisons dites Foyers Soleils. 
Ces 14 logements aujourd’hui énergivores ne répondent plus aux besoins de nos habitants. L’inauguration des six 
maisons locatives construites par Vendée Logement à proximité de la Résidence Le Chêne d’Or nous ont permis de 
proposer une nouvelle offre de logement à nos séniors. L’objectif est de favoriser le maintien à domicile en proposant 
des logements adaptés que ce soit en surface habitable ou en surface de terrain à entretenir.  
Un sondage a été réalisé auprès des personnes de 60 ans à 80 ans. C’est ainsi que 325 foyers ont reçu le questionnaire 
pour le projet de réhabilitation du quartier dit « Foyer Soleil ».  
Nous avons pu ainsi identifier les besoins pour les années à venir. Nous savons que nos futurs projets de logements 
devront porter sur des maisons individuelles avec deux chambres, un garage ou une annexe de rangement et un jardin 
individuel. Il en ressort également que ces familles souhaitent être plus proches des services, avoir un logement adapté 
pour préserver une vie sociale. Les personnes qui ont répondues souhaiteraient également avoir un espace commun 
pour accueillir les familles avec pourquoi pas une possibilité de repas commun.  
Cette étude d’aménagement nous permettra d’essayer de répondre à ces enjeux de maintien à domicile de demain. 
 
Cependant, l’État nous demande de ne plus utiliser de foncier nouveau et de construire un nombre de logements calibré 
par commune. Nous devons faire avec les contraintes existantes mais celles qui pourraient aussi nous être imposées 
pour imaginer ce qui peut être envisageable pour nos habitants, même si aujourd’hui nous ne savons pas précisément 
comment faire. Serions-nous amenés à construire en hauteur, à diviser toujours plus de parcelles.  
Ce sujet de nouvelles constructions amène d’autres problématiques dont celle de la défense extérieure contre l’incendie. 
Aujourd’hui, des projets ne peuvent pas être réalisés car la défense incendie n’est pas suffisante pour couvrir les risques. 
Comme Gilbert ARRIVÉ vous l’a présenté, un groupe de travail à l’échelle de notre commune a été constitué pour 
travailler sur ces dossiers et proposer des solutions si elles existent.  
 
Un projet ne vous a pas été présenté aujourd’hui destiné à la jeunesse mais aussi à toutes les familles. Il s’agit du Pump 
Track. C’est quoi un pump track ? C’est une piste en boucle, constituée de bosses et de virages relevés qui peut être 
utilisée avec différents équipements sportifs : VTT, BMX, roller, trottinettes. Nous travaillons sur ce projet depuis 
plusieurs mois. Suite à une réunion publique qui s’est tenue en novembre 2022, nous avons décidé de constituer un 
groupe de travail pour mener à bien ce projet.  



3 

 

Nous sommes accompagnés par un cabinet pour répondre aux normes réglementaires mais aussi environnementales. 
L’implantation définitive de cet équipement n’est à ce jour pas définie et aucune perspective de plans ne peut être 
présentée aujourd’hui car nous devons continuer à travailler sur le projet dans sa globalité. 
 
La jeunesse est l’avenir de notre commune. La présence du Conseil Municipal des Enfants ce matin et les projets qui 
ont été présentés démontrent que même les plus jeunes peuvent s’investir. Ils participent notamment aux 
commémorations et c’est d’ailleurs pour cela qu’en collaboration avec l’Union Nationale des Combattants des Brouzils 
représentée par son Président Eugène Texier, je vous invite à retenir la date du samedi 16 mars prochain pour la remise 
du drapeau du devoir de Mémoire. 
La remise de ce drapeau « DEVOIR DE MÉMOIRE » est le symbole de l’engagement des jeunes générations à se 
souvenir et rendre hommage à leurs aînés qui ont payé de leur vie leur engagement à sauvegarder la paix et la liberté. 
 
Un autre rendez-vous aura lieu à quelques kilomètres d’ici, il s’agit des Floralies Internationales qui auront lieu à La 
Chabotterie du 17 au 26 mai 2024. Suite à un appel à projet qui invitait chaque commune à réaliser un aménagement 
floral, nous avons décidé de participer à cette manifestation en impulsant une dynamique sur notre commune. Olivier 
LIMOUSIN, Responsable des Services Techniques avec son équipe, vous proposera donc de découvrir l’aménagement 
floral sur le thème des jeux. Cet aménagement sera situé Route de l’Herbergement et visible à partir de mars. 
 
Et enfin, nous aurons le plaisir d’accueillir la 39ème Fête de l’Agriculture qui aura lieu le week-end des 24 et 25 août 
prochains sur notre commune et celle de Chavagnes-en-Paillers.  
Je tiens à excuser Charlie GILBERT, Président de la Fête de l’Agriculture 2024 mais je sais que quelques membres du 
comité d’organisation sont présents ce matin. 
Cette fête organisée par Les Jeunes Agriculteurs du Canton de Saint-Fulgent - Les Essarts est l’occasion de se mobiliser 
et fédérer pour parler positivement de l’agriculture. Les chiffres de cette manifestation pourraient nous faire tourner la 
tête…45 000 visiteurs peuvent être attendus sur ce week-end, une centaine d’exposants peuvent être présents, un 
besoin de bénévoles important (environ 700 bénévoles vendéens) et sans vous parler des tracteurs tondeuses, des 
Moiss Batt Cross et des concours de labour…tous les éléments seront réunis pour que cette 39ème édition soit un bel 
événement sur nos communes. 
Ces dates ont bien évidemment été notées dans le calendrier 2024 qui vous a été distribué avec le Brouzils Info de 
décembre. 
 
Que de projets à mener ensemble. 
Nous sommes attachés à réfléchir avec vous sur la vie de notre commune qui est riche en moments de partage et qui 
sont fédérateurs pour son attractivité et son développement.  
Il est temps pour moi d’en terminer. Le bilan, les projets ont été évoqués. Ces projets ne sont possibles que grâce à la 
volonté et la détermination de vous tous. 
 
Je tiens à vous remercier ce matin de votre aide pour mener à bien ces projets, à remercier tout particulièrement 
l’ensemble des bénévoles qui œuvrent toute l’année à différentes missions pour notre commune. 
Représentants des entreprises, des commerces, des associations, des autorités de gendarmerie, des pompiers, vous 
êtes les forces vives de notre commune.  
 
Grâce à vous, des moments d’échange et de partage peuvent voir le jour et être proposés à notre population, tel que le 
forum des associations, le forum des métiers, Anim’Noël. 
Anim’Noël a eu lieu pour la 3ème édition cette année le premier samedi de décembre. Vous avez été nombreux à vous 
déplacer à cette journée qui proposait un marché de Noël avec 24 exposants, 70 bénévoles d’associations différentes 
qui ont permis la réussite de ce projet sans oublier le précieux soutien du Comité des Fêtes. Anim’Noël est aussi 
l’occasion de proposer des concours tels que celui des sapins de Noël distribués aux associations et commerces du 
centre bourg. Cette année les lauréats sont Croq’Noisettes, le Café des Sports et la Résidence Le Chêne d’Or.  
Un concours des maisons décorées a également eu lieu et M. ALTHOT a été désigné vainqueur de ce concours par le 
Conseil Municipal des Enfants. Et enfin, des dessins sont déposés chaque année dans la boite aux lettres du Père Noël. 
Cette année, trois dessins ont particulièrement attiré l’œil du Père Noël. 
 
Je souhaite que l’esprit optimiste qui existe aux Brouzils nous permettra d’avancer vers une année 2024 sereine et 
efficace. 
 
Je souhaite à chacun de vous et à vos familles, une belle et heureuse année 2024, mes meilleurs vœux de santé pour 
cette année 2024 et que celle-ci vous apporte le meilleur. 
 

 
 
 

Emilie DUPREY, Maire. 
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Médaille d’honneur de la commune 
 

À l’issue de la cérémonie des vœux, la médaille d’honneur de la 
commune a été décernée à deux Brouziliens.  
 
Yves RAMBAUD (à gauche sur la photo), en reconnaissance de son 
engagement associatif d'une quinzaine d'années en tant que 
responsable à la Foire à la Mogette, trésorier de l'ASPB depuis 1994 et 
enfin pour ses 40 années au sein du club de football où il assure la 
fonction de dirigeant administratif et aussi de joueur dans l'équipe de 
foot en marchant. 
 
Yannick FONTENEAU (à droite sur la photo), en reconnaissance de 
son acte de courage et de dévouement pour avoir sauvé la vie de son 
voisin victime d'un malaise le 19 janvier 2023, en pratiquant le massage 
cardiaque avant l'arrivée des pompiers et de l'équipe du SAMU. 

 
Nous renouvelons nos félicitations à Yves et Yannick pour leur engagement et dévouement qui honorent notre 
collectivité. 

 
Les Lauréats des concours de Noël 
 
Maison décorée, Marc-André ALTHOT. 
 
Dessins, Laly BELETEAU, Faustine BLOND, Margot COMMOY. 
 
Sapins de Noël, 1 – Croq’Noisettes / 2 – Le Café des Sports / 3 – EHPAD 
le Chêne d’Or.   
 

Toutes nos félicitations aux lauréats.  
 

 
 

..........................................................................................................Conseil Municipal  
 

Le Conseil Municipal s’est réuni le lundi 15 janvier 2024 
Étaient présents :  
Mme Emilie DUPREY, Maire – M. Gilbert ARRIVÉ, M. Patrick PERDRIAU, Mme Sonia LAUTRU, Mme Jocelyne GUIBERT, M. Pascal CAILLÉ, Mme 
Christelle SOURISSE, les adjoints – Mme Bernadette MARTINEAU, conseillère déléguée – M. Jean-Louis AMIAUD, Mme Patricia VERGNAUD, M. 
Pascal BROCHARD, M. Olivier LE GUYADER, M. Pascal BINET, Mme Christelle BRILLAUD, Mme Marie-José MORICE BOU SALA, Mme Jacqueline 
BLAIN, M. Cyril DROUIN, Mme Judith MONTAUBAN, M. Antoine SANTOS, M. Julien GUILLON, les conseillers municipaux.   
Absents excusés : Mme Isabelle LACREUSE qui donne pouvoir à M. Pascal CAILLÉ.

 

Groupement de commandes balayage de voirie et nettoyage d’espaces publics 

 
Le balayage des voies, caniveaux et espaces publics participe de manière générale au maintien de la propreté et de la 
salubrité du domaine public. Ces prestations relèvent de la compétence communale.  
La Communauté de Communes Saint-Fulgent – Les Essarts propose d'adhérer à un groupement de commandes 
permettant de mutualiser les procédures, d’optimiser le service et de réaliser des économies. 
 
Le Conseil Municipal donne un avis favorable à l'adhésion de la commune au groupement de commande. 
 

Droit de Préemption urbain 
 
Madame le Maire fait savoir aux membres du Conseil Municipal qu’elle n’a pas fait usage du droit de préemption qui lui 
est délégué pour les propriétés suivantes :  
 

ADRESSE RÉF.CADASTRE ADRESSE RÉF.CADASTRE ADRESSE RÉF.CADASTRE 

2 rue du Vivier AB 78 7bis pl. P. Monnereau AB 311 37 rue du Vivier AB 360 

28 rue de Lattre AL 146 18 rue de Lattre AB 76 21 rue du Vivier AB 379/380 

 

PROCHAINE SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL LE LUNDI 12 FÉVRIER 2024 À 20H EN MAIRIE 
 
 



5 

 

Arrivée au service technique 
 
Depuis le 1er janvier 2024, un nouvel agent a rejoint l’équipe technique ; il s’agit de M. 
Cédric PETIT-PAS. Il sera chargé d’épauler M. Vincent TEILLET, responsable 
bâtiment, dans l’entretien courant de notre patrimoine, tant pour des travaux 
préventifs que curatifs. Précédemment agent de maintenance au sein de Terres de 
Montaigu – Communauté d’Agglomération pendant 10 ans, et installateur plombier 
chauffagiste en entreprise privée, son expérience permettra à la Commune de réaliser 
davantage de travaux en interne. Nous lui souhaitons une bonne intégration au sein 
de l’équipe et vous remercions par avance pour le bon accueil que vous lui 
réserverez. 
 

....................................................................................Conseil Municipal des Enfants 

LES ACTIONS DES JEUNES ÉLUS Exposition – bien-être animal 

 

  

...........................................................................................Informations pratiques 

 

Ateliers Numériques Séniors, une nouvelle session en 2024 

 

C’est quoi ? : Il s’agit d’un réseau d’entraide, initié par 

le CIAS (Centre Intercommunal d’Actions Sociales) 

Prévention Séniors et piloté par la Mairie avec un 

réseau de bénévoles de la commune.  

Objectif : Accompagner les séniors dans la pratique du 

numérique afin de les rendre plus autonomes dans leurs 

usages des outils au quotidien (pc, tablette, 

smartphone). Ce ne sont pas des cours d’informatique 

mais des temps d’échanges des bonnes pratiques. 

Chaque participant est accueilli avec ses 

demandes et le groupe d’animateurs 

tentera d’y répondre au mieux.  

Le groupe de bénévoles souhaite organiser une 

nouvelle session à compter du mois de février 2024.  

Si vous êtes intéressé, n'hésitez pas à contacter le 

secrétariat de la Mairie au 02 51 42 91 04 ou par mail : 

mairie@les-brouzils.fr 

 

Date limite des inscriptions le 27 janvier 2024. 

 

mailto:mairie@les-brouzils.fr
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Vente de bois 
 

 Le CCAS (Centre Communal d’Action Sociale) a 

décidé de vendre du bois de chauffage sur pied, situé à 

la Gîte de la Cure. Le prix de vente est fixé à 21 € le 

stère. La priorité est donnée aux habitants des Brouzils, 

pour leur consommation uniquement, et la quantité est 

limitée à environ 10 stères par attributaire. 

Les intéressés doivent se faire connaître au secrétariat 

de la Mairie. 

 

 

 

 

 

 

 

Aide à la création – accueil de jeunes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ................................. .Vie économique 
 

 

 

 

LES HUITRES "AIMÉ DENIS" 

 

Un ostréiculteur de Charente-Maritime se tient tous les 

samedis de 8h30 à 13h devant la supérette Casino, 14 

rue Georges Clémenceau aux Brouzils, pour vous 

proposer ses huitres et fruits de mer (sur commande).  

Contact : 06.29.14.13.17 

 

 

 

IAD France – Stéphane BAUDRY 
 

Stéphane BAUDRY, conseiller en immobilier pour le 

réseau IAD, est à votre disposition pour vous conseiller 

et accompagner dans tous vos projets immobiliers 

(achats, ventes, avis de valeur, etc...).  

 

Contact :  06 16 19 99 59  

 stephane.baudry@iadfrance.fr 

 

"À l'occasion de mon anniversaire comme conseiller 

immobilier IAD France, je vous invite à découvrir mon 

activité et mes services le Samedi 10 févier 2024, dans 

le hall du magasin Casino Shop (Les Brouzils). 

Venez partager un moment de convivialité et tenter 

votre chance en participant au tirage au sort pour 

gagner un des lots en jeu". 

 

 

Méladmin - Mélanie GUICHETEAU 

 

Souhaitant développer son activité 

professionnelle sur notre territoire et forte 

de plusieurs années d'expérience en 

cabinet d'expertise comptable, Mélanie 

GUICHETEAU, propose ses services de soutien 

administratif et gestion aux entreprises de la TPE à la 

PME, à domicile ou sur site.  

 

Contact :  07 81 31 49 82    contact@meladmin.fr 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:stephane.baudry@iadfrance.fr
https://www.facebook.com/Les-Brouzils-Pays-De-La-Loire-France-107036559336780/?__cft__%5b0%5d=AZVWA33zODJBTgLYu-xU-nhBQhMWKguaOCFlzgEjQ2AcF6sBtgyS_xhNTFOhDrcZKkhyOoZYNTkWtwNZL2FwbwCL3UpZaDh1jMgOtFpb2GtOnz7qMsVMAYB8hg22FptqDLgXDy3KBwxi9zDilvlGVqadKjGxcDK7gmwBKlKoJ04BGz6yghJ-jOyiaX8p8iz9RsA&__tn__=kK-R
mailto:contact@meladmin.fr
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 .............................................................................................................. ...Offre d’emploi 

 

Agent d’entretien au cabinet 

médical des Brouzils 

 

La Communauté de communes du Pays de Saint-
Fulgent – Les Essarts 

 
Recherche un(e) agent d’entretien pour son cabinet 
médical basé aux Brouzils 
 
Les missions : 
Assurer le nettoyage du cabinet des médecins ainsi que 
les parties communes du cabinet médical des Brouzils : 
poussières, aspiration, humidification des surfaces avec 
les produits d’entretien mis à disposition 
 
Profil recherché : 
Connaissances et expérience en matière d’entretien des 
locaux 
Rigueur  
Autonomie 
  
Conditions : 
Contrat de 7 h 30 par semaine : de 7 h 00 à 8 h 30 ou 
de 18 h 30 à 20 h 00  
Débutant accepté 
CDD de 6 mois à compter du 1er février 2023 
SMI + 10 %  
 
Renseignements auprès de Monsieur Christophe 
GOGEON, responsable ressources humaines au 02 51 
42 79 32 ou à c.gogeon@ccfulgent-essarts.fr  

Appel à bénévolat 
 

 

Le 16 mars 2024 aura lieu, aux Brouzils, la remise du 

drapeau "Devoir de Mémoire" au Conseil Municipal 

des Enfants.  

 

Cet évènement, organisé par l'association locale 

ainsi que départementale de l'Union Nationale des 

Combattants, va rassembler environ 400 invités, 

nécessitant la mise en place de moyens humains 

pour la bonne organisation de cette manifestation qui 

se déroulera en matinée. 

 

La section locale UNC lance donc un appel au 

bénévolat afin d'assurer la circulation et le 

stationnement des véhicules ainsi que le service du 

verre de l'amitié qui clôturera cette cérémonie. 

 

Si vous êtes intéressés, merci de contacter le 

secrétariat de la Mairie au 02 51 42 91 04 ou par mail 

: mairie@les-brouzils.fr en mentionnant votre nom, 

prénom, adresse et numéro de téléphone. 

 

...................................................................................................................État-civil 
 
Pour être en conformité avec le règlement européen général sur la protection des données à caractère 
personnel (RGPD), la commune ne publiera plus les adresses dans l’onglet État-civil. 
 
Nous accueillons avec joie la naissance de... 

Emile BRUNELIERE  le 3 décembre 2023 
Timéo RETIERE  le 19 décembre 2023 

 
Avec tristesse nous vous faisons part du décès de... 

Jacqueline TRICOIRE née FRANCHETEAU le 5 décembre 2023 
Albert CHAUVET  le 21 décembre 2023 

Jean-Claude LEFEUVRE  le 26 décembre 2023 
Marie BOSSIS  le 1er janvier 2024 

Philippe ROUSSEAU  le 16 janvier 2024 
Gérard LIMOUZIN  le 16 janvier 2024 

 
 

 

Nous avons eu la tristesse d’apprendre le décès de Philippe ROUSSEAU. 

Philippe a travaillé 23 années au service de la commune, de 1988 à 2011, en tant que responsable du service 

technique. Des années pendant lesquelles la municipalité a pu apprécier son professionnalisme ainsi que 

ses compétences. 

Madame Le Maire, Emilie DUPREY, le Conseil Municipal ainsi que l'ensemble du personnel communal 

adressent leurs très sincères condoléances à Madeleine son épouse, Stéphane et Emmanuelle, ses enfants et leurs 

conjoints, ses petits-enfants ainsi qu’à toute sa famille. 

 

mailto:c.gogeon@ccfulgent-essarts.fr
mailto:mairie@les-brouzils.fr
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    NAISSANCES : 37  

    (dont 13 pour lesquelles les parents n’ont pas 

souhaité la publication dans la presse)     

    18 garçons et 19 filles 

      

DÉCÈS : 32    Marius FROGER Le 5 janvier 

    Eléna CLERC Le 13 janvier 

Georgette BARON née RAMBAUD Le 7 janvier  Gabin DAHÉRON Le 21 janvier 

Marthe BOUDAUD  Le 8 janvier  Zakiel JULLIAND Le 4 février 

Renée BOUSSEAU  Le 14 janvier  Armand HOUILLÉ Le 5 février 

Gabriel DROUIN  Le 21 janvier  Ewen MASSÉ Le 14 février 

Monique BLANCHARD  Le 24 janvier  Timéo CHEVALLEREAU Le 1er avril 

Marcel LORIEAU  Le 26 janvier  Léna PELLETIER Le 10 avril 

Anne-Marie GALLOT née DAVID Le 1er février  Alban PIVETEAU Le 18 avril 

Angèle VIGNERON née BOYER Le 8 février  Tobyas DROUET DIXNEUF Le 28 mai 

Marie-Josephe PIVETEAU née BRENON Le 6 mars  Naël CHAIGNEAU Le 8 juin 

Clémentine CHARBONNEAU  Le 13 mars   Anna LELIEVRE PEUROIS Le 19 juin 

Léone NAULEAU  Le 4 avril  Noah BRAUX Le 26 juin 

Marie-Annie PINEAU née BOSSY Le 14 avril  Gabin MARTINEAU Le 29 juin 

Marie Madeleine CHALLET  Le 18 avril  Romain MARTINEAU Le 29 juin 

Lucienne BOUARD  Le 3 mai  Alix DAHÉRON Le 20 juillet 

André CHOMEZ  Le 8 mai  Rosie COUTAUD Le 27 août 

Danielle GIRAUDET  Le 21 mai  Tya CLEMENCEAU Le 4 septembre 

Jean LITTEL  Le 18 juin  Chloé LEFRERE Le 10 septembre 

Guy AUDUREAU  Le 25 juillet  Imaé GROLLEAU Le 8 novembre 

Michel GUILBAUD  Le 27 juillet  Jade LEBEAU Le 21 novembre 

Bernard CHUPIN  Le 1er août  Elie TESSON Le 25 novembre 

Thérèse LUMINEAU  Le 4 août  Emile BRUNELIERE Le 3 décembre 

Marie-Thérèse SARRAZIN  Le 1er septembre  Timéo RETIERE Le 19 décembre 

Georgette MILET née DANIAU Le 25 septembre    

Monique RINEAU  Le 28 septembre    

Erick GUIBERT  Le 6 octobre  MARIAGES : 5  

Jeanne GOURAUD  Le 11 octobre  (dont 2 pour lesquels le couple n’a pas souhaité la 

publication dans la presse) Anne-Marie RETAILLEAU  Le 25 octobre  

Guillaume GABORIT  Le 17 novembre    

Madeleine BOUET  Le 30 novembre  Laura GUILLOU et  

Isabelle MONNIER  Le 24 novembre  Florent CHENAH Le 20 mai 

Jacqueline TRICOIRE née FRANCHETEAU Le 5 décembre    

Albert CHAUVET  Le 21 décembre  Laurence DANIEL et  

Jean-Claude LEFEUVRE  Le 26 décembre  Frédéric JOYAU Le 17 juin 

      

    Jennifer TROCHAIN et  

    Jérome SPEYBROUCK Le 14 octobre 
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..............................................................................................................Évènements 
LSGB – super loto 
 

Spectacle Suzanne 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Randonnée la Brouzilienne Collège – portes ouvertes 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La communauté éducative du collège Notre Dame de 

l’Espérance est heureuse de vous accueillir le samedi 3 

février 2024 de 9H00 à 12H00 pour vous faire découvrir 

l’établissement. 

N’hésitez pas à contacter le secrétariat du collège pour tout 

renseignement portant sur les inscriptions pour la rentrée de 

septembre 2024. 

 

Collège Notre Dame de l’Espérance 

3bis rue Jean Yole – 85260 Les Brouzils 

Courriel : secretariat@colnde-lesbrouzils.fr  

Tél. : 02 51 42 93 59 

mailto:secretariat@colnde-lesbrouzils.fr
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Sainte Barbe, une année 2023 riche en travail, et des objectifs pour 2024 

 
La Sainte Barbe, fêtée par les sapeurs-pompiers, s'est déroulée le samedi 13 
janvier. À cette occasion, le lieutenant Nicolas BOUTEAU (chef du centre de 
secours) a présenté le bilan opérationnel de l'année 2023 qui dénombre un total 
de 179 interventions : 119 secours à la personne (+5% comparé à 2022), 27 
accidents de la voie publique, 22 sorties incendies, 13 opérations diverses, 1 risque 
technologique. 
57% des interventions ont été effectuées sur la commune, 23% sur le secteur ouest 
de Saint-Georges-de-Montaigu et 20% sur les communes limitrophes. 
 
Pour mener à bien ses missions le centre de secours peut s'appuyer sur un effectif 

de 25 sapeurs-pompiers dont 5 personnels féminins. La disponibilité en journée, la semaine, est de 5 sapeurs et ce 
grâce aux entreprises conventionnées des Brouzils : Servilégume, la menuiserie ELVA, le GAEC La Bienvenue et la 
Mairie.  
L'objectif pour 2024 est de continuer à recruter, former et faire évoluer nos sapeurs-pompiers a précisé Nicolas 
BOUTEAU dans son discours. 
 
Emilie DUPREY (Maire) a tenu à remercier au nom de toute la population Brouzilienne l'engagement de ces femmes et 
de ces hommes qui assurent notre sécurité au quotidien ainsi qu'aux familles impliquées indirectement dans l'exercice 
de leurs fonctions. 
 
Remises de décorations, grades et distinctions : 
 

Médaille d'honneur "bronze" 10 années d'ancienneté : 
Caporal-Chef Ludovic JEANNE, sergent Christophe PERNOT.  
Médaille d'honneur "argent" 20 années d'ancienneté : 
Adjudant Mickaël DUPREY,  
Médaille d'honneur "argent" : Lieutenant Nicolas BOUTEAU 
pour bons et loyaux services en qualité de chef de centre. 
Élevé au grade de sergent-chef : Yannick PERSON. 
Élevé au grade de sapeur de 1ère classe + fourragère : 
Amandine ROUSSEAU, Théo BERTHELIN.  
Suite à la disponibilité de l'adjudant Romain PAVAGEAU, le 
sergent-chef Charlie LE MÉTAYER est nommé adjoint au chef 
de centre.  

 

4L Trophy, deux jeunes Brouziliens dans l’aventure 

 

La 27ème édition du Raid 4L Trophy, rallye raid sportif, solidaire et humanitaire pour les étudiants et 
jeunes actifs, prendra le départ le 15 février 2024 de Biarritz sur les routes françaises et espagnoles, 
avant de braver les pistes arides et ensablées du désert marocain avec en ligne de mire Marrakech.  
Plus de 1 200 équipages soit 2 600 participants de 18 à 28 ans vont s'élancer à bord de la mythique 
Renault 4L pour effectuer les 6 000 kms.  

En plus d'une aventure sportive, le 4L Trophy est un acte de solidarité. L'évènement est, en effet, partenaire de 
l'association Enfants du Désert dont la vocation est de faciliter l'accès au matériel scolaire et à l'éducation pour les 
jeunes marocains. 
 
Deux Brouziliens vont s'élancer dans l'aventure à bord de leurs bolides estampillés du logo de la commune des Brouzils 
qui a donné un avis favorable aux demandes de sponsoring des deux équipages. 
 

La 4L d'Anges-Heureuses, 
équipage 209 composé de Marie BROCHARD 20 ans, 
copilote (Les Brouzils) et de Mathilde LOISEAU 22 ans, 
pilote (Sèvremoine 44). 
 
 Suivez l'équipage : la4ldangereuse 
 la4ldangesheureuses@gmail.com 

 
 

Les Géomètres Express, 
équipage 426 composé de Clément AGENEAU (dit 
Starsky) 21 ans pilote (Les Brouzils) et de Guillaume 
CREMOUX (dit Hutch) 23 ans (Figeac 46). 
 
Suivez l'équipage : Les Géomètres Express  
https://les-geometres-express.odoo.com 
geometres.express@gmail.com  

 
 
 
 
 
 

Nous leur adressons tous nos vœux de réussite dans cette aventure. 

mailto:la4ldangesheureuses@gmail.com
https://les-geometres-express.odoo.com/
mailto:geometres.express@gmail.com

